



I - Schule

Verwendung der Spende der KSK Köln

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	31.03.2009	Entscheidung

Beschlussentwurf:

Die Teilspende der KSK Köln in Höhe von 5.400,-- € wird für den schulischen Bereich wie folgt vergeben:

St. Josef Stiftung als Träger der OGS St. Antonius und St. Nikolaus	2.400,-- €
DRK-Kreisverband Oberberg als Träger der OGS Oberklüppelberg	400,-- €
Förderverein „Lernen fördern“ als Träger der OGS Alice-Salomon	600,-- €
„Über-Mittag-Betreuung“ Realschule	1.000,-- €
„Über-Mittag-Betreuung“ Alice-Salomon-Schule	700,-- €
Gemeinschaftsgrundschule Kreuzberg, Katholische Grundschule Agathaberg und Alice-Salomon-Schule für Projekte „Kultur und Schule“ je 100,-- €	300,-- €

Finanzielle Auswirkungen:

Keine, da durchlaufende Posten. Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 17.03.2009 die diesjährige und gegenüber dem Vorjahr weitaus geringere Spende der KSK Köln verteilt. Dem Ausschuss wurden insgesamt 7.500,-- € global zugewiesen. Da im sozialen Bereich – entgegen dem schulischen Bereich – weitere Haushaltsmittel für freiwillige Förderungen zur Verfügung stehen, schlägt die Verwaltung vor, 5.400,-- € für eine Verwendung im schulischen und 2.100,-- € für eine Verwendung im sozialen Bereich vorzusehen.

Begründung:

Offene Ganztagsbetreuung

Ein Teil der Projektförderung war im vergangenen Jahr die Unterstützung der Offenen Ganztagsgruppen in den Grundschulen und der Alice-Salomon-Förderschule. Die Grundschulen haben im vergangenen Jahr einen Betrag von 200,- € pro Gruppe erhalten, die Förderschule von 150,- € pro Gruppe. Die Verwaltung schlägt vor, diese Ansätze aufgrund der zunehmenden Bedeutung der Ganztagsbetreuung in den Schulen aufzustocken. Die beiden innerstädtischen katholischen Grundschule werden ihr Ganztagsangebot zum kommenden Schuljahr von je 2 auf je 3 Gruppen erweitern, die Förderschule von 3 bestehenden auf 4 Ganztagsgruppen. Da die Zuschüsse für die Offene Ganztagsbetreuung insbesondere zur weiteren Steigerung der Attraktivität beitragen, wird vorgeschlagen, die dann 7 Gruppen an den Grundschulen mit je 400,- € und die 4 Gruppen an der Förderschule mit je 150,- € zu unterstützen. Der Betrag für die Förderschule ist geringer, weil dort die Gruppen mit 12 Schülern, in den Grundschulen mit 25 Schülern geführt werden. Die Gesamtförderung im Bereich der Offenen Ganztagsbetreuung beträgt somit 3.400,- €.

Über-Mittag-Betreuung an der Realschule und der Alice-Salomon-Schule

Die Realschule ist ab 01.02.2009 in die Über-Mittag-Betreuung eingestiegen. Im vergangenen Jahr wurde aus ähnlichem Anlass dem EvB-Gymnasium ein Zuschuss von 1.000,- € gewährt. Für die Realschule wird eine gleiche Bezuschussung vorgeschlagen.

Auch die Alice-Salomon-Schule übernimmt ab 01.02.2009 die Betreuung der Kinder der Sekundarstufe I. Da aber aufgrund des Ganztagsbetriebes bereits entsprechende günstige Voraussetzungen vorliegen, sollte die Zuwendung etwas geringer ausfallen.

Projekte „Kultur und Schule“

Die 3 genannten Schulen nehmen am Landesprogramm „Kultur und Schule“ teil. Ihre Projekte wurden entsprechend von der Bezirksregierung Köln als förderfähig anerkannt. Um den mit der Förderung jeweils verbundenen Eigenanteil von jeweils 20 % besser finanzieren zu können, schlägt die Verwaltung eine Spendenvergabe von 100,- € pro Schule vor.